



2022年度

2022/4/21-23 第76回日本口腔科学会学術集会において、川崎晃平先生、野崎龍之介先生がRising Scientist賞を受賞しました。

2022/4/21～23に福岡国際会議場で開催された第76回日本口腔科学会学術集会にて川崎晃平先生、野崎龍之介先生がRising Scientist賞を受賞しました。

川崎 晃平 先生

Ginkgolide B はPAF/PAFR経路を制御し口腔癌におけるシスプラチン抵抗性解除に寄与する

野崎 龍之介 先生

Lysyl Hydroxylase 2 の機能喪失がもたらす線維芽細胞における運動機能への決定的影響





2022年度

第1回 千葉大学医学部附属病院 歯科・顎・口腔外科 口腔外科指導医講演会が開催されました。

2022/9/2（金）19:00～千葉大学医学部にて、千葉大学医学部歯科口腔外科同門会 入翠会会長の高原正明先生（現：千葉県歯科医師会会長）より医局在籍時代の取り組みや仕事内容も含めて、千葉県歯科医師会の取り組み・活動状況、ならびに歯科医における医療安全注意事項について御講演頂きました。初期研修医の先生や大学院の先生も含めて多くの先生方が参加されました。質疑応答も活発におこなわれ、歯科医師としての心構えも合わせて明日からの日常診療に生かせる大変勉強になった時間でした。高原正明先生お忙しい中誠にありがとうございました。





2022年度

2022/9/15 'International Journal of Molecular Sciences'誌に論文が掲載されました。

齋藤智昭先生の論文「Genome-Wide Super-Enhancer-Based Analysis: Identification of Prognostic Genes in Oral Squamous Cell Carcinoma」が「International Journal of Molecular Sciences」(IF : 6.208) に掲載されました。本研究では、Cetuximab耐性を示す口腔癌 (OSCC) 細胞と感受性を示すOSCC細胞を用いてCHIP-seq解析を行い、Cetuximab耐性に特異的に関わるスーパーエンハンサーおよびその候補遺伝子をOSCC細胞で初めて特定しました。さらに、in silico解析を組み合わせてスーパーエンハンサー領域に重複する予後不良遺伝子群を同定しております。ぜひご一読下さい。DOI: <https://doi.org/10.3390/ijms23169154>

2022/10/1 福嶋玲雄先生が、University of North Carolina at Chapel Hill Yamauchi研究室へ留学されました。

福嶋玲雄先生が、国際共同研究強化B (研究代表者 : 鶴澤教授) の日米共同研究の一環で、ノースカロライナ大学チャペルヒル校コラーゲン生化学教室 (Yamauchi教授研究室) へ留学されました。Yamauchi研は世界で唯一のcollagen cross-link (コラーゲン分子間架橋) に対する高精度定量解析 (構造解析) を行える世界的研究拠点であり、鶴澤教授も以前に留学されており、Yamauchi教授と当講座は、25年以上の共同研究の交流があります。福嶋先生、健康に気を付けて頑張ってください。





2022年度

2022/10/30 千葉県歯科医師会120周年記念事業 口腔がん検診に参加しました

千葉県歯科医師会120周年記念事業として、「いい歯のイベント2022千葉県口腔保健大会」が京成ホテルミラマーレで開催され、同時に口腔がん検診が行われました。1000名近い千葉県民の患者様が検診を希望され、当講座は検診医として協力させて頂きました。口腔がんだけでなく、様々なお口の悩みについて患者様から話を伺うことができました。今後も口腔がん検診事業などの社会活動にも貢献していきたいと思っております。



2022/11/12 第1467回千葉医学会・第43回歯科口腔外科例会が開催されました

2022/11/12（土）千葉大学大学院薬学研究院・薬学部120周年記念講堂にて、第1467回千葉医学会・第43回歯科口腔外科例会が開催されました。3年ぶりとなった対面形式の例会であり、関連大学・病院の多くの先生方が発表されました。座長や指導医の先生だけでなく、研修医の先生からの質疑応答も活発におこなわれました。また、ノースカロライナ大学チャペルヒル校コラーゲン生化学教室からYamauchi教授を招聘し「Collagen: A New Perspective」-コラーゲンの新しい顔-と題した教育講演をして頂きました。多くの先生方に御参加をいただき、盛会のうちに終了となりました。例会開催に際しましては、準備・運営に行き届かない点多々あったものと存じますが、多くの先生方のご指導、ならびにご協力頂きました。この場を借りて厚く御礼申し上げます。

第1467回 千葉医学会

教育講演

“Collagen: A New Perspective”

- コラーゲンの新しい顔 -



Dr. Mitsuo Yamauchi,
DDS, Ph.D, Professor,
Division of Oral and
Craniofacial Health Sciences,
University of North Carolina
at Chapel Hill



THE UNIVERSITY
of NORTH CAROLINA
at CHAPEL HILL



日時：2022年11月12日（土）
12:30～13:30

場所：千葉大学大学院薬学研究院
薬学部 120周年記念講堂

お申込み不要 参加費無料
当日会場にお越しください

主催：医学研究院 口腔科学・第43回歯科口腔外科例会
問い合わせ先：笠松 厚志 Tel & FAX:043-226-2300
E-mail: kasamatsua@faculty.chiba-u.jp



鶴澤 一弘教授 挨拶



Yamauchi教授による教育講演



教育講演の様子



高原正明会長から感謝状の贈呈



2022年度

'Biochemistry and Biophysics Reports'誌に論文が掲載されました

笠松厚志先生の論文'A novel cell-based transplantation method using a Rho kinase inhibitor and a specific catheter device for the treatment of salivary gland damage after head and neck radiotherapy'が'Biochemistry and Biophysics Reports' (IF : 2.613) に掲載されました。本研究では、Rhoキナーゼ阻害剤 (RI) 、Y-27632を使用してラットの唾液腺細胞の長期安定細胞培養に成功しております。さらに、上記の唾液腺細胞を、放射線療法後に委縮したラットの顎下腺に移植することにより唾液機能の回復を確認しました。本研究は、唾液腺再生療法の新たな治療戦略となる可能性が示唆されました。ぜひご一読下さい。DOI: <https://doi.org/10.1016/j.bbrep.2022.101385>

第67回 日本口腔外科学会総会・学術大会

2022/11/4～6に幕張メッセ国際会議場・オンデマンドにて開催された第67回日本口腔外科学会総会・学術大会におきまして、田中希先生が優秀ポスター発表賞を受賞されました。

演題名 : Cetuximab耐性獲得を導く口腔癌特異的Super Enhancersの特定





2022年度

第2回 千葉大学医学部附属病院 歯科・顎・口腔外科 口腔外科指導医講演会が開催されました

2022/12/2（金）19:00～千葉大学医学部において、さんむ医療センター歯科口腔外科臨床指導医の金沢春幸先生より、「私の歯口科入局後45年間の歩み」と題して歯口科入局後から海外留学時や現在に至るまでの様々な研究業績や臨床の取り組みなどについて御講演頂きました。関連病院からも多くの先生が参加され、熱心に聴講されておりました。質疑応答も活発におこなわれ、大変貴重な時間となりました。金沢春幸先生、お忙しい中誠にありがとうございました。





2022年度

第3回 千葉大学医学部附属病院 歯科・顎・口腔外科 口腔外科指導医講演会が開催されました

2023/1/20（金）19:00～千葉大学医学部附属病院にて、千葉メディカルセンター歯科口腔外科診療部長の花澤康雄先生より「千葉大学医学部歯科口腔外科教室時代から現在までの生きながらえ」と題して、歯口科入局後から大学院時代の研究業績や現在に至るまでの口腔外科医としての臨床の考え方・取り組みを中心に、海外学会や研修医の先生への教育講演も含めて御講演頂きました。関連病院からも多くの先生が参加されました。質疑応答も活発におこなわれ、大変貴重な時間となりました。花澤康雄先生、お忙しい中誠にありがとうございました。





2022年度

令和4年度クリニカルアナトミーラボ（CAL）口腔外科実習が行われました

2023/2/18（土）千葉大学医学部1階CAL実習室にてご検体を用いた「口腔顎顔面領域疾患に対する手術手技実習」として、献体の精神に深く感謝をして実習が行われました。

学術講演会が開催されました。

2023/2/18（土）和歌山県立医科大学 口腔顎顔面外科学講座 名誉教授ならびに北大阪ほうせんか病院 顧問 口腔健康センター長・歯科口腔外科部長の藤田茂之先生より「診療室で、的確に、三叉神経障害の予後診断・判定する方法とは？」（160症例の重篤な三叉神経障害の経験より）と題して、神経線維の基礎的な知識から下顎智歯抜歯後の舌神経、下歯槽神経障害の診断基準、予防法、最新の欧米の診断方法や顕微鏡視下神経修復手術について術前・術後の症状変遷も含めて詳細に御講演頂きました。手術動画の解説も頂き、研修医の先生だけでなく指導医の先生からの質疑応答も活発におこなわれ大変貴重な時間となりました。藤田茂之先生、遠方よりご足労いただき、誠にありがとうございました。厚く御礼申し上げます。





2022年度

令和4年度医科研修医・歯科研修医・薬剤師レジデント修了式が開催されました

2023年3月15日（水）千葉大学医学部附属病院ガーネットホールにて令和4年度医科研修医・歯科研修医・薬剤師レジデント修了式が開催されました。当科からは、研修医5名が2年間の研修を終了し横手病院長より修了証書が渡されました。その後、薬剤部部長の石井教授や当科科长の鵜澤教授、総合医療教育研修センター長の伊藤教授から祝辞を頂きました。研修修了おめでとうございます。





2022年度

第4回 千葉大学医学部附属病院 歯科・顎・口腔外科 口腔外科指導医講演会が開催されました

2023/3/17（金）19:00～千葉大学医学部にて、船橋中央病院歯科口腔外科の高橋喜久雄先生より「薬剤性顎骨壊死（MRONJ）に関する私見」（附：総合病院で歯科医師として仕事をする）」と題して、MRONJを本邦で最初に御報告された経緯を含めて、MRONJの基礎的な知識や骨粗鬆症患者/悪性腫瘍患者における症例経過を詳細に解説頂きました。また、海外留学時代や現在に至るまでの様々な臨床の取り組みについても御講演頂きました。関連病院からも多くの先生が参加され、質疑応答も活発におこなわれました。大変貴重な時間となり、高橋喜久雄先生お忙しい中誠にありがとうございました。





2022年度

2023/3/24 令和4年度千葉大学大学院修了式・学位記授与式が行われました

2023年3月24日に千葉大学大学院の学位授与式・修了式が行われました。
当講座からは田中 希先生が博士課程を修了しました。

